

el problema de la construcción

una vez más vamos con el viento recien a (decimos eterno por que lo vivimos desde el 19 de julio de 1936) de los albañiles.

cuidado que son tozados estos compañeros del ramo de la masilla y yeso, etc. Pues estamos viendo que habremos de dejarlos con su pautita hasta que reconozcan su error en la marcha emprendida hacia el fin de la redención de su destino.

¿será porque ahora trabajan, el estar este asunto un poco apagado? y es precisamente por esto ahora, que ellos trabajan sin excusar ninguno por lo que este periódico que tanto interés se toma por vosotros, queridos camaradas y hermanos, por lo que una vez más echa una paladita de líquido inimitable a vuestro pensamiento un poco di-colo a la pauta marcada.

¡ya trabajáis, compañeros! pero pensad cuando percibáis el sábado el jornal estipulado a cada uno de vosotros, de la forma, que lo ganáis y por qué medios lo habéis conseguido.

pensad el sábado, cuando vuestras madres y vuestros hermanos o vuestros hijos vean que dos semanas ya lleváis sin ir a trabajar a vuestros hogares el jornal de escala que os permite comer pan, pensad esta alegría de vuestros familiares queridos, cuántas lágrimas y cuántas maldiciones están costando a vuestros hermanos de clase de la ciudad.

llegaron los facciosos y dejaron caer encima de todos la negrura de sus sentimientos y una vez hecho el destrozo consiguiente, tanto a los humanos como a los edificios, vosotros trabajáis, ganáis, y los demás lloran.

vosotros también lloráis ¿cómo? Cada piedra que extraéis a las ruinas del bombardeo más fatal en ésta es una maldición contra aquellos que tal hicieron contra el pueblo, con vuestros amigos, con vuestros familiares.

pues bien; pensad que el pueblo se derrumbó el mes de Julio de 1936, con fecha día 19, que el pueblo se vino abajo, que nació una generación nueva y cada trabajador comenzó por fomentar la obra que le estaba encomendada, que nadie (como es la verdad) tenía nada y que cada uno se apoderó de aquello que le precisaba para el bien de su vida futura, que nació, en una palabra, un sol de redención y emancipación en los seres que nadie ni nada es capaz de desear ni destruir, como no sean los interesados.

que nació una vida en donde todo es de todos y nada es de nadie, y que nos alumbró un sol bello y lleno de aspiraciones el camino y el entendimiento de personas buenas y desinteresadas.

un sol que alumbraba y nos lleva hacia un extenso campo de amor y de libertad a los hombres todos con perfecto derecho.

daos cuenta en las condiciones que trabajáis, obreros de la piqueta, daos cuenta que recibís un jornal de manos de los que siempre os lo dieron, de aquellos que os quitaban del mísero jornal de perragorda y el real, con el único fin de levantar los cimientos de una casa que no era suya por la ley natural.

que aún os paga y os dirige aquel que todo lo hacía y no hacía nada, en una palabra, y apesar de todo aún estais así.

vosotros los más viejos, los que componéis el Comité, los que no habéis ni una semana dejado de ganar el jornal, vosotros sois los culpables por vuestra incapacidad revolucionaria de todo cuanto pasa a los que de vosotros dependen ¿lo entendéis bien? vosotros sois los culpables de que los jóvenes no se pongan al corriente de toda pauta o camino que les lleve a la formación de Sociedad donde no haya parados y menos mendigos implorantes.

vosotros sois, reconocerlo, los que habéis de dejar de una vez ese Comité de enchufe que no sirve para nada.

pero compañeros ¿es que no sabéis de algún camino a seguir digno de una Revolución como la que se está desarrollando?

¿es que vosotros, después de militar en una Organización de buenos fines, años y tiempos, no conocéis lo que en vuestros principios está asignado para la estructuración de una vida mejor y más equitativa?

entonces vosotros (y se os dice con el respeto que todo organizado viejo merece) ¿qué sabéis? o ¿qué es lo que pensáis hacer? porque cuando se restauren y levanten los edificios víctimas del bombardeo faccioso habréis de andar como hasta ahora.

y es una verdadera lástima que todos los ramos estén haciendo algo que les aseguren el porvenir, porque está reconocido que a él se tiene perfecto derecho y vosotros solo viváis de una ilusión la cual estáis demostrando que sois incapaces de fomentar.

pensad que todos los Ramos están con vosotros y por vosotros, y que si los carpinteros y cerrajeros no trabajan, es una culpa más que lleváis en el peso de vuestra conciencia, porque como la mayoría de los trabajados que éstos hacen, son para el uso y el completo fomento de vuestras obras, resulta una lógica lo antes expuesto.

luego ya no sois vosotros solos los que habréis de sufrir las consecuencias de vuestros actos y poca actividad en la época presente, de esta época en la cual se presentan pocos y muy tardíos a lo largo de la vida y el tiempo.

y así tenemos, que además de procuraros la emancipación vuestra, a la que tenéis perfecto derecho, amancipáis también a estos otros trabajadores que son otro blanco de la desdicha de que es culpable vuestra incapacidad o vuestra pereza.

así haríais una de las obras más bellas y más sublimes en pró de una vida mejor, digna de la Historia que hemos empezado.

¡ya trabajáis! Pero, qué trabajo más doloroso para todos es ese de extraer piedras derruidas en estas condiciones y de las cuales suele salir un cadáver o un miembro de éste.

claro que ello hay que hacerlo, lo reconocemos lógicamente. Y cuando esto se acabe ¿de qué pensáis llevar a vuestra familia la subsistencia necesaria para cubrir sus necesidades naturales? ¿de qué?

los sucesos de Miguel Esteban, Herencia, Pedro Muñoz y Villanueva de Alcarde, son demostraciones palpables de quienes quieren impedir la unión del proletariado.

ante esos casos monstruosos de vandalismo, LETRA CONFEDERAL eleva su más enérgica protesta.

trabajadores: Exigir que las Organizaciones se declaren incompatibles y expulsen y aniquilen a los traidores, asesinos de sus hermanos.

vergüenza nacional

el pueblo pasa hambre

cada sector social, cuando nombra al Pueblo, se refiere al sector que le avala, le informa o le paga. Así, Primo de Rivera, cuando hablaba del Pueblo, se refería a los del somatén. Alcalá Zamora a los burgueses, y la Pasionaria a los «pequeños» terratenientes.

(nosotros), los anarquistas, cuando hablamos del Pueblo, nos referimos a la peor considerada de las clases sociales; a la que trabaja en el taller junto al torno; la que cava, expuesta a los vientos y al sol; la que baja a la mina a arrancar los tesoros de la entraña misma de la tierra; la que sufre y llora, porque se reseca sedienta de justicia, quien sufre y llora. Ese es el Pueblo que al nombrarlo queremos hacer evocar los anarquistas.

y ese Pueblo tan halagado como escarnecido, pasa hambre. Sus carnes hácidas se diluyen en el escaso alimento del refugio o entre los tentáculos del comerciante sin que nadie vaya en su ayuda. La Prensa, que emplea sus mejores zalemas cuando de sacrificarle se trata, apenas si se ocupa de él. Y los políticos, que tan bien le halagan cuando buscan sus votos, no se acuerdan ni por asomo de la estacada en que se halla metido, gracias a seres desaprensivos capaces de comerciar hasta la venta de la familia si ello les facilita alguna ganancia.

los precios de las subsistencias aumentan. La moneda está cada vez más depreciada; y él, cual ocurrió siempre, sigue siendo quien pasa privaciones; quien apenas si come. Porque los otros están a cubierto de estas vicisitudes por los bienes adquiridos o por sus elevados sueldos, cosas, una y otra, que determinan el aumento de los precios de adquisición; aumento que coloca al peonaje en la imposibilidad de adquirir lo que precisa y, por ende, en la fatalidad de pasar hambre.

es una amarga realidad. Del Pueblo no se acuerda nadie más que a la hora de sacarle. Y lo malo es que entonces siempre se le encuentra dispuesto a dejarse engañar, por las más fantásticas promesas que, como es lógico, quedan incumplidas, y vuelta a empezar. Y así, día por día, año por año, se amontonan los siglos, cambian de nombre los políticos, y con los mismos procedimientos continúan embaucando a quien quizá no adolece más que de ser demasiado noble. Pero es ya demasiado. El Pueblo pasa hambre, porque su exiguo sueldo no llega, ni con mucho a dar tanta satisfacción, a quien vende, como quien le paga mil pesetas por un jamón, cosa que no puede hacer más que quien robe el dinero o no le cueste nada de ganar, que es lo mismo.

el Pueblo pasa hambre y no es por escasez de productos, y si quien puede no lo remedia, quizá él, harto ya, se tome por sus manos la justicia.

más vale prevenir que curar.

romancero popular

si dice...

si dice con tono utano
que Madrid esta en su mano
y luego resultu manco,
es con Franko.

si dice soberbio y fiero,
entraré en Madrid el primero
y luego que la en la cola,
ese es Mola.

si dice, mientras suspira,
que de España se retira
cansado de hacer el gollo,
es Adolfo.

si dice que el fascio luce
con luz que al triunfo conduce,
y se le apaga la vela,
es Varela.

si dice feroz y chulo,
sin emplear disimulo,
ser asesino a destajo,
es Cascajo.

si dice que justifica
desnudar la Pilarica

para remediar querellas,
Cabanellas.

si dice desde Sevilla
que hará del «rojo» papilla,
y al Papa dará en regalo,
es Gonzalo.

si dice de orgullo lleno
que en Oviedo está sereno,
aunque por Marruecos anda,
es Aranda.

si dice desde la radio,
con letanía y rosario,
que los fascistas son nobles,
es Gil Robles.

si dice en el extranjero,
que el pueblo leal es tierno,
engañando al auditorio,
es Gregorio.

si dice que arrepentido,
a Franco se ha sometido,
por comprender lo que vale,
es Don Ale.

si dico que el miedo es libre
desde Gata hasta Fontibre
es, y te lo justifico,
Pedro Rico.

LUIS DE TABIQUE

posibilidad de SOCIALIZACION

III

metalurgia

al igual que la tierra, (el trabajo metalúrgico también se dividirá en zonas).

Los talleres metalúrgicos serán tantos como aconsejen las necesidades, y tendrán tantos departamentos como características tiene la industria. Serán amplísimos para que en ellos tengan cabida contingentes numerosos y puedan introducirse los adelantos modernos que la ciencia siempre en constante progresión nos proporciona.

cada departamento o característica del taller, o mejor dicho: los trabajadores de cada departamento tendrán un delegado que a parte de su condición de trabajador con deberes y derechos idénticos a los de todos, tiene la misión de distribuir el trabajo y hacerle más factible menos penoso y de más posibles rendimientos.

los delegados de taller, estarán en relación constante con los ingenieros, químicos etc.; todos juntos formarán la Comisión de la Metalurgia; y de su seno designarán al delegado para el Comité Comunal.

será obligación de la Comisión Metalúrgica, estudiar las demandas de trabajo que hagan el campo y las demás industrias, y una vez hecho el examen dar prioridad a las que estimen tienen carácter de urgencia.

está tan estrechamente ligado el trabajo de una industria con otra, que una desatención siempre injustificada por parte de los metalúrgicos, pudiera ocasionar trastornos al campo en época de siembra y recolección; a la construcción, a las artes gráficas, a las fábricas etc.; y que ello redundaría en incalculable perjuicio para la comunidad.

la buena marcha del trabajo socializado, exige que acoplado cada hombre al trabajo que sea de su predilección, no nos diferenciaremos en albañiles, sastres, carpinteros, metalúrgicos o campesinos. Trabajaremos en aquello a que nos lleva nuestra inclinación y no veremos más que hombres, productores libres de la gran colmena social llamada Communa.

así; y durante el período de reconstrucción económica, en que todo encarecerá, porque la herencia que nos lega el capitalismo, no es otra cosa que ruinas y escombros; cuando a los talleres metalúrgicos, llegu en aperos de labranza, en tanto no tengamos la debida reserva, hay que arreglarlos sin dilación y trabajar sin horario determinado; pues dejarlo para el día siguiente.

Cándido Reguillo

Practicante

Avisos:

Cabo Noval (edificio del Banco Central)

Frente al Socorro Rojo

te, supondría no sembrar, o no recolectar y dejar la cosecha expuesta a los azotes atmosféricos.

no hemos de ser muy extensos en detalles meticulosos ya que lo mismo en la metalurgia, que en los demás aspectos, el desenvolvimiento a través del tiempo nos hablará de innovaciones o rectificaciones, ampliaciones, modificaciones etc.

reivindicación

mujer: eres perla de la vida

quien dijo que la mujer es una mentira humana, no sabe lo que es tener una madre o una hermana o algún profundo querer.

no se puede consentir que digan que esto es mentira ¿quién consuela tu sufrir? ¿y quién te dió a ti la vida y quién te ayuda a vivir?

cuando al mundo quiere echar ¿quién pasa por tí dolores? ¿quién empieza a cantarte? ¿y quién empieza a guiarte por un camino de flores?

y si ya en la temprana haces una travesura, reconoce con cordura, ¿no es bueno tener hermana que haga las veces de cura?

¿dí, la verdad, compañero, ¿pasastes noches enteras soñando con las quimeras de algún amor tempranero que olía a mil primaveras!

si la llegaste a abrazar, ¿no llegastes a gustar esa dulce sensación de un beso que supo dar con todo su corazón!

¡blasfemas!
la mujer por tí humillada está más alta que el cielo.

¿desconoces el consuelo de ver la mujer tirada y levantarla del suelo!

no la has visto trabajar tú no la has visto llorar, llegar a prostituir, para poderle llevar al hijo para vivir.

quien esto afirma se aleja de lo mas bueno y profundo, y enredando la madeja que esta toma, que esta deja, niega la verdad del mundo.

este D. Juan Callejero tan canalla y trapacero, niega la suprema gracia, del amor, que es rey de Acracia y reina en el mundo entero.

él, rige nuestras pasiones se adentra en los corazones, y es tan bueno y tan sencillo, que hace con sus ilusiones de humilde choza, castillo.

si el supremo placer de ofrendarle a la mujer y a los hijos salvación, ¿por qué el ansia de vencer en esta revolución?

¿por qué este sentir humano

hay quien sirve a la Revolución y hay quien come de ella.

de unos a otros--los que la sirven y los que se la comen--media el mismo abismo que desde un granuja a un hombre de bien.

¿qué se pretende?

no hace mucho tiempo todavía --lo recordamos con dolor-- los trabajadores encuadrados en las dos únicas centrales sindicales, U. G. T. y C. N. T. consumían y malgastaban lo mejor de sus energías en luchas intestinas, que ofrecían el desagradable y doloroso espectáculo a quienes teníamos un muy distinto concepto de lo que debían ser y cómo, las relaciones de convivencia entre dos organizaciones hermanas, que por estar encuadrados en sus filas la enorme mayoría de todos los auténticos trabajadores españoles, estaban llamados a ser las que dieran forma y vida a este sueño dorado que tantas vidas y lágrimas ha costado a la clase trabajadora y que se llama «Revolución», de ver como, en vez de acercarse y aunar los esfuerzos de todos en beneficio de la causa común, se debatían en una continua lucha que se manifestaba en sabotear, unos la labor de los otros, traicionando los grandes movimientos huelguísticos, que por ser la única arma que podían disponer los trabajadores para combatir el sistema capitalista la empleaban con la frecuencia que las circunstancias requerían, y conseguir de este modo ir minando y debilitando los ya resquebrajados cimientos de la ya vieja y carcomida, por sus mismos vicios—edificación—burguesa.

para apoyar estas afirmaciones podríamos citar infinidad de casos concretos; pero no, solo recordaremos y esto a vuela pluma, d.s.; aquella gesta gloriosa de los trabajadores de la construcción, de Zaragoza y esta otra de los obreros de Madrid del mismo ramo. En la primera, los obreros de Zaragoza escribieron con su sangre en las calles de la ciudad una de las más gloriosas páginas en la historia de la Revolución española. Este movi-

se siente feliz y ufano dando su sangre y su vida? por su madre, por su hermano y por la mujer querida.

que en nuestra firme ilusión, en nuestro fiel corazón, y en esa roja alborada, la mujer es la canción y sin la mujer no hay nada.

¡D. Juan!
si persistes en decir que esta verdad es mentira, más nos valdría morir, ¡yo no podría vivir sin la mujer y mi lira!

Ignacio MARTIN
De las Juventudes Libertarias

miento duró meses y el triunfo de estos compañeros no fué todo lo rotundo que debió ser, ¿por qué? Porque no solo tuvieron que luchar y enfrentarse con los perros del capitalismo de todos los tiempos, guardia civil... y etc. etc, sino que con quien primero tuvieron que liarse a tiros, último extremo a que se veían obligados a recurrir para defender sus inalienables derechos fué con hermanos suyos, con obreros como ellos que equivocados, inconscientes, y manejados habilmente por cuatro desaprensivos vividores de la política traicionaban a aquellos que se jugaban la vida en defensa de los intereses y derechos de toda la clase trabajadora. ¡Infelices! ¿A quién hacían el juego y beneficio con su criminal actitud? a la Patronal, organismo aglomerador de todo lo peor de la fauna capitalista: a los eternos enemigos de los trabajadores.

en Madrid igual. La primera sangre vertida fué también la de los trabajadores, por los trabajadores mismos... y a qué seguir; basta decir, que este ha sido el eterno y doloroso espectáculo que los trabajadores españoles han ofrecido al Mundo.

hoy, cuando la sublevación militar española nos ha hecho vivir días de lucha y de dolor; cuando tenemos la convicción plena de que ahora como siempre, el enemigo nos es común a todos, nos empezamos a dar cuenta de que nuestro deber, el deber de todo aquel que limpiamente, sinceramente, sienta una idea renovadora, es el de trabajar para que todos los trabajadores, sin distinción de matices ni ideologías, se den el abrazo fraternal que forme la infranqueable muralla del trabajo ante la cual ha de perecer nuestro enemigo común: el Capital.

mucha literatura se ha hecho en pro de la unión, en el poco tiempo que hace que esta necesidad fué lanzada como una consigna. Pero hemos de decir una cosa, y es esta: ¿Que estamos hartos de tanta hipocresía! Las cosas, no solo basta con decir las, es necesario sentir las, y no solo predicar con la palabra, sino también con el ejemplo. Todos cantan loas a la unión de las dos centrales sindicales C. N. T. y U. G. T. Pero esto en algunos sectores es solo un canto de sirena, sus hechos son otros distintos y para probarlo ahí están calientes todavía los cadáveres de infinidad de compañeros nuestros, que por el «gran delito» de pertenecer a

rogamos por última voz a los suscriptores en descubierta, el pronto envío del importe de sus suscripciones.

la C. N. T. han sido asesinados vilmente, en Ajofrín (Toledo), en Yepes (idm), en Miguel Esteban (idm), en Corral de Almaguer (idm) y por último, por no citar más sitios en Pedro Muñoz, de esta provincia en donde la noche del 26 de marzo han desaparecido misteriosamente dos compañeros nuestros, Celestino García y Elías Laferrieri, ambos antiguos militantes de las organizaciones obreras.

las versiones que hemos recibido respecto a la suerte que hayan podido correr estos compañeros, son poco halagadoras. Quizá haya sido la misma de los

que han caído en los pueblos antes citados. Y si es así ¿Qué se pretende al cometer estos asesinatos en las personas de compañeros de la C. N. T.? ¿Es esta la forma de hacer una labor de acercamiento entre las dos centrales sindicales? ¡No! y mil veces no! Con ello solo se pretende una cosa, y es, que volvamos a nuestras antiguas luchas para que entre los trabajadores de ambas organizaciones se levante una muralla de odio que impida el que esta unión sea un hecho real y contundente que acabe con los vividores del discurso y de las consignas malintencionadas, las cuales siembran a boleo y que solo sirven para alentar la confusión y la discordia entre los trabajadores. Estos quizá sean los móviles que les impulse a proceder de este modo ruin y criminal; el temor de que, si la unión llega a efectuarse—como nosotros deseamos, desaparece para ellos la posibilidad de encumbrarse, de llegar a ser ídolos, dioses, en una palabra, de poder vivir a costa de los demás. Y yo a esto digo una cosa; el que existan individuos de este jaez en el seno de cualquier sector político o sindical, es un peligro constante para la paz y la armonía entre todos, y una impureza que es necesario eliminar para purificar el nuevo ambiente en el que queremos vivir y por el cual estamos luchando.

si antes con nuestras luchas beneficiábamos a nuestros enemigos, igual hoy lo beneficiaríamos y quien beneficia al enemigo en perjuicio del amigo, es más enemigo y de peor calaña que el más recalitrante fascista.

MATIAS GIMENEZ

en el próximo número continuaremos la lista de donantes pro-víctimas del orfimal bombardeo.

Camaradas:
Hacer vuestros encargos en la
**Sastrería
Colectiva** UGT-CNT
Plaza de la República, 1

Casa Almendrus
Ramón y Cajal, 6-Castelar
Géneros de punto
Mercería
Perfumería
Visite nuestra Casa

Nuevo despacho de Vinos, Aguardientes y Anisados

DANTEC MINGUEZ

Calle de la Trinidad, 5 **ALCAZAR**

Aguardiente anisado, triple anís, 40 grados, 2'25 ptas. litro
Anís dulce, 3'50 ptas. litro.
Coñac extra, 40 grados, 4'00 ptas. litro
Vinos tintos y blancos, clase superior, 5'50 ptas. arroba.
Licores. Zarza y limón, 2'50 ptas. litro
Se garantiza la pureza de todos los artículos.

JOSE SANCHO
PIELES
Venta de lana
para colchones
PIDA PRECIOS
Cervantes, 16 Teléfono, 41
ALCAZAR

Vacunación preventiva y
curativa de
CERDOS
contra sus enfermedades rojas
Serafín Quintanilla Manzanero
(Clínica Veterinaria)
Santa Quiteria, 6 y Unión, 2
ALCAZAR

CARRERAS
SASTRE
CASTELAR

**Farmacia
Moderna**
Productos para
Análisis clínicos
CASTELAR, 10

FABRICA DE LUNAS
Pascual Carreón TRINIDAD, 1
ALCAZAR
ALMACEN DE VIDRIOS PLANOS,
ORISTAL DOBLE, IMPRESO, ES-
TRIADOS, BALDOSAS Y LUNAS
... PARA AUTOMOVILES ...
Cubiertas para patios,
pisos y lucernarios de
... oristal ...
Instalaciones de calo-
facción central termo-
... sión ...
Antes de hacer sus compras, solicite
precios de esta Casa

Ultramarinos
y Salchichería
Voa. de Ricardo Carreño
Cabo Noval, 23
(Paseo de la Estación)
Teléfono, 30
ALCAZAR

DOCTOR BERITENS
Olujano del Instituto Rubio, de
Madrid.
Do la Cruz Roja Española
Interrogado para los operados
HORAS DE CONSULTA:
De 12 a 1 y de 5 a 7
Plaza de los Dolores, 3.--Tel. 165
ALCAZAR DE SAN JUAN

Ferretería "EL LEON"
Castelar, 19
Artículos para Bodegas
Gran surtido en mangueras

"LA PROSPERIDAD"
Fábrica modelo de Gaseosas, Aguardientes,
Jarabes y Licores
Envase especial patentado
Exportación a provincias
ALCAZAR DE SAN JUAN

La Confianza
Despacho de Carbones
Minerales y Vegetales
SERVICIO A DOMICILIO
Pintor Lizcano, 9
Teléfono 54

TUPI
Buñolería
CAFES Y CHOCOLATES
Desagudos económicos

CORDOBA
SASTRE
Corte irripachable
Castelar

Isidro Gómez Cano
Tejidos - Coloniales - Cortidos
Precios sin competencia
CASTELAR, 23

Pablo Fuentes
Comestibles Embutidos
Conservas
Castelar

Almacén de Maderas
Taller de carpintería y serrería
mécánica
HELIODORO SANCHEZ
MEDIODIA, 12
TELEFONO, 130
Alcázar de San Juan
(Ciudad-Real)

crónica nacional

la guerra terminará muy pronto

no dejándonos arrastrar por la euforia de los últimos triunfos, sino evidenciando lo que flota en el ambiente de nuestra guerra, ya podemos afirmar sin titubeos que nuestro triunfo se aproxima a pasos tan agigantados, que es cuestión de muy poco tiempo el término de la guerra. Nos está permitido decir esto dentro de la seriedad y responsabilidad que la guerra impone, si bien para su término total se precise de un lapso mayor, dada la característica de los dos bandos litigantes. No pasa un día sin que en todos los frentes de combate no se consigan conquistas de valía, que no se circunscriben a la toma de pueblos y posiciones, sino que afectan al aparato moral del enemigo, precisamente lo que es termómetro que indica su situación de ánimo.

un esfuerzo supremo ha hecho la facción por demostrar que aún tiene «poder». Ha sido por los frentes de Vasconia. Quiere resarcirse de las pérdidas obtenidas en Guadalajara y Córdoba, en Madrid y en Asturias, y pensando que aquellos flaqueaban, inicia un fortísimo ataque frente a Eibar y por otros lugares, siendo contestado por el Ejército del Pueblo debidamente y haciéndoseles más de dos mil bajas. Ello ha dado motivo a que nuevamente surjan nuestros avances por los frentes de Euzkadi, que hace tres meses nos dieran tan magníficos resultados. Y como si de un reguero de pólvora se tratara, la acción cunde, el ejemplo crece y los montañeses santanderinos se adentran en la provincia de Burgos, condenada a ser escenario de la comedia odiosa de la Junta facciosa (que para mayores detalles huyó a Salamanca hace unos meses, cuando los santanderinos se pusieron de tan mal talante), en más de 20 kilómetros, arrebatando varios pueblos al enemigo, entre ellos Surgente de Lora. Al unísono, y por el mismo anhelo guiados, los soldados del pueblo marchan sobre Guipúzcoa, Alava, Burgos, León y la parte occidental de Asturias.

este hecho ha servido para demostrarles que ya nada tienen que hacer por frente alguno. Si huyen por la campaña cordobesa, donde los nuestros siguen su avance hacia Bélmez, habiendo conquistado la población de El Soldado, adentrándose en una profundidad de ocho kilómetros y una extensión de 20, que comprende las cuencas mineras de Pueblo del Terrible y Peñarroya (con lo cual los especuladores alemanes e italianos han perdido la hulla y la antracita que de España robaban), y por Guadalajara siguen los nuestros avanzando, habiendo cogido últimamente el pueblo de Ledanca y una buena extensión de terreno por donde el enemigo sigue huyendo, pocas son las esperanzas que puede abrigar ya.

hace días ese miserable de Queipo reconoció por radio que habían «sufrido la primera derrota» en los ocho meses de campaña. ¿Qué proporciones habrá tenido y qué consecuencias habrá producido la derrota italiana de la Alcarria, que el que siempre «ganó» perdiendo, ha tenido que reconocer una derrota.

para nosotros, siendo como es esa confesión tan interesante, que revela el espíritu de los «nacionales», tiene mayor valor la acción de estas operaciones victoriosas y las consecuencias producidas en nuestro propio campo. Más concretamente, en el mismo Jaén. Cuando los fascistas iniciaron su avance sobre Pozoblanco, en la retaguardia, en la capital de la provincia de Jaén, donde aún imperan una extraordinaria cantidad de fascistas emboscados, se esperaba el resultado para decidirse. Sin embargo, ha sido tal la reacción ante nuestro triunfo, que ya nadie piensa en aquella derrota inmediata de nuestras armas y los emboscados han sufrido un golpe mortal. Por el contrario ha cambiado totalmente el ambiente. Si bien hay que tener muchísimo cuidado con los timoratos, que serían capaces de avenirse a una situación contraria a nuestra causa.

otra cosa que contribuye a incrementar el desconcierto fundamental que reina en el campo enemigo, es el hecho de que el Gobierno de la República haya impuesto, por sus propios medios y con sus elementos (nuestra Escuadra), el control sobre las costas españolas, ansiado por la reacción facciosa para que sus planes de ataque sobre nuestras poblaciones marítimas y confiado a las escuadras italiana y alemana que nos iban a vigilar.

la respuesta a Londres ha sido contundente y... por demás eficaz. Se les ha caído el pelo a todos los marinos falangistas y extranjeros que luchaban por el fascismo. Varios días hace que nuestros barcos buscan a los facciosos sin dar con ellos. Pronto veremos a la flota antifascista impedir la llegada de hombres y material a los puertos dominados por los fascistas. Cuando esto se lleve a cabo, en tanto que nuestras tropas terrestres y la aviación avanzan cubriendo los objetivos del camino del triunfo, la guerra la tenemos decidida en muy breve espacio de tiempo. Ganaremos la guerra más pronto de lo que en Londres se imaginan, y la Europa reaccionaria, aquella que pensó hundirnos para seguir perpetuando los privilegios, tendrá que aceptar la para ella triste realidad de verse agotada por el avanzar de una Revolución proletaria, inspirada en la nuestra, que irá mucho más allá de lo que significa el exterminio de los reductos latinos y teutones del fascismo: a la implantación de una nueva estructura política, económica y social.-(DE FRAGUA SOCIAL).

hasta nosotros vienen en demanda de datos, numerosos prestatarios del Pósito Pío Quintanar.

¿qué pasa para que este dinero del Pueblo y para el Pueblo no haya sido al Pueblo repartido?

comentarios a un Bando

han aparecido unos bandos, que a primera vista parecen bien hechos, y muy meditados las palabras, llenas de razonamientos, pensándolo un poco se ve lo absurdo de éste.

trata este «Bando» de lo vergonzoso que resulta la cobarde huida que hace el pueblo de Alcázar, de sus respectivos hogares, hacia sitios que se merezcan mayor seguridad que la que tienen en sus casas. Y yo pregunto: ¿Cobardes, por qué? ¿Cobardes porque intentamos librarnos de un asesinato? ¿Cobardes, porque no queremos dejarnos asesinar tan traidoramente, or la metralla fascista? ¿Cobardes, porque no queremos regalar nuestra vida en sacrificio a esos canallas? ¿Cobardes, porque queremos guardar nuestra vida para algo mejor que dejarla arrebatada sin que el que viene a llevarse la pague cara su osadía? ¡No! ¡No somos cobardes por eso! Piense quien ha hecho ese Bando, qué valentía cabe tener en un caso de bombardeo.

la valentía en esos casos deben tenerla los aviadores nuestros, que no deben vacilar en exponer su vida, para dificultarles a los otros su tranquila labor criminal. La valentía deben tenerla los camilleros, los sanitarios, los médicos, los practicantes, los albañiles, (para que dado el caso, puedan desescombrar), y las autoridades para que puedan dar órdenes. El resto de la población no hace falta para nada absolutamente dentro del pueblo, sobre todo marchándose (como lo hace) cuando ha cumplido su obligación.

además, no veo ninguna falta en ese pueblo que se ausenta huyendo de un peligro que no puede evitar. No veo ninguna falta, porque si se marcha empavorecido por lo que ocurrió, si volviese a ocurrir, se escondería en una

JJ. LL.

hacia la unificación de juventudes antifascistas

esta tarde, a las 3, tendrá lugar en su domicilio social, Canalejas 33, una reunión de elementos de las Juventudes Libertarias, de esta para dar lectura a las bases enviadas por la Juventud Socialista Unificada, y redactar las que se han de remitir a ésta.

por la trascendencia de esta reunión, ya que tiende a la unión de todos los jóvenes antifascistas y al mejoramiento de los mismos en todas las ordenes de la vida, esperamos de nuestros compañeros la puntual asistencia.

casa (la que fuese) y no prestaría ningún servicio aunque fuese muy preciso.

lo que a mi juicio ha de hacerse es pensar en hacer en nuestro pueblo un refugio seguro para esta población atemorizada, que huye de un peligro y que es posible vaya en busca de uno mayor, puesto que va sin dirección fija, sin saber dónde va.

Altacete está construyendo un

refugio, Cartagena ya lo tiene construido, Alcázar, puede y debe hacerse un refugio porque tiene un sitio muy hermoso y que está próximo a la población. El cerro denominado «San Antón» ofrece muy buena seguridad. Minándolo, haciendo en él galerías, tendríamos una seguridad que así no contamos.

que se piense en evitar el mal, y no habrá porque huir de nuestros hogares que dejamos bien a pesar nuestro.

MERCEDES BEJAR

hace unos días, que misteriosamente, DESAPARECIERON del pueblo de Pedro Muñoz, dos compañeros de aquel Sindicato.

¿se puede saber qué ha sido de ellos?

¿qué se espera?

no se resuelven los problemas económicos con frases y consignas carteleras. Se resuelven obrando, trabajando, procediendo de la manera que exigen las circunstancias.

para la guerra son necesarias todas las fuentes productivas, todos los recursos, todos los elementos capaces de convertirse en oro para armas, materias primas, artículos de primera necesidad para abastecer a los frentes y a la retaguardia.

para la guerra son indispensables todos los esfuerzos y todas las creaciones, inventos, aplicaciones científicas que eleven el índice de la producción.

para la guerra son precisos todos los tesoros que se guardan, o que desafían la peregrina del que fija su vista en el metal de tantas vitrinas.

para la guerra es valioso todo lo que hay en oro y convertible en oro. ¿Qué se espera, entonces, para que eso, que es la savia vital para nuestra victoria, venga a engrasar el torno para la guerra?

¡venga el oro, vengan las joyas, vengan los caudales, vengan de todos los lugares en que estén paralizados, traidoramente a los que dan la vida por la libertad de todos.

cuando un pueblo ha sentido en su carne la vibración de la honra; cuando ha ido a recoger —de donde estaban— las cosas que deben destinarse a costear y ganar la guerra; cuando al llamamiento nuestro, revolucionarios auténticos salieron a hacer lo que no se deciden a hacer los que gobiernan, individuos que se están distinguiendo por su irres-

ponsabilidad y que ocupan altos cargos en ese Gobierno que, al decir de ellos mismos, es la expresión de la «nueva Cataluña», han lanzado el insulto y la calumnia hablando de «asaltos» y «atropellos»...

y bien. Corren los días. Las victorias de Guadalajara no pueden llevarnos de nuevo a una suicida pasividad. ¿Qué se espera, preguntamos, para dejar de lanzar consignas y trabajar para la victoria?

ingenuidades

¿cuándo va a dar comienzo el plan de aprovisionamiento de ríos, con cartilla?

¿por qué si empieza el próximo mes, los adelantados habremos perdido un cupro que es eso?

¿para que digan luego que de los adelantados...

¿qué motivos hay para que los familiares de los miembros del Comité de abastos no formen parte de las comitadas de las?

La gente comenta y cuando el río suena...

hay comerciantes desaprensivos que se dedican a hacer intercambio de productos alimenticios por otros artículos de consumo particular, con perjuicio para el paciente colista. ¿no se podría evitar esto?

Los talleres donde se edita este periódico, pertenecen a los obreros que lo trabajan.

Colectividad Obrera C. N. T.; García Hernández, 15 — Alcázar.